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День защитника Отечества

Дорогие коллеги! Искренне поздравляем вас с настоящим мужским праздником –

Днем защитника Отечества!

Это знаменательная дата для всех тех, кто когда-то имел и имеет честь носить погоны и

военную форму. В этот день мы чествуем ветеранов Великой Отечественной войны,

избавивших мир от фашизма, воинов-интернационалистов, отстаивающих за пределами

страны ее интересы, кадровых военных, выбравших своей судьбой нелегкую ратную службу,

и, конечно же, всех тех, кто прошел срочную службу в рядах Советской, а затем Российской

Армии. А также вспоминаем солдат и офицеров, отдавших свою жизнь за Отчизну.

Патриотизм, верность долгу и присяге, любовь к Родине, честь, мужество – для всех них не

пустые слова!

Среди тех, кто в разное время вставал на защиту нашей страны, кто выбрал военную службу

своим призванием, много политехников. И это немалый повод для гордости.

От всей души хотим пожелать в этот праздник настоящим мужчинам здоровья и долголетия,

бодрости духа и семейного благополучия, радости и добра! С праздником!

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак.

Президент ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков.
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Хронология событий

ВолгГТУ – первый опорный вуз в

регионе!

ВолгГТУ стал первым региональным техническим опорным университетом. Многим

читателям, вероятно, будет интересно, как все начиналось. О масштабном проекте

по реформированию регионального высшего образования – создании опорных

университетов – Министр образования и науки РФ Дмитрий Викторович Ливанов

заявил еще летом 2015 года.

Сам конкурс на создание опорных вузов начался 16 октября 2015 года, отбор проводился в

несколько этапов. Этому предшествовало множество совещаний, где было много споров,

сомнений и мнений. Как в Москве, так и в Волгограде. Очень непросто проходил самый

первый разговор в администрации региона, который состоялся по инициативе ректоров

ВолгГТУ и ВолгГАСУ. Тогда, в начале сентября 2015 года, к работе совещания

присоединились представители ОНФ, Общественной палаты региона, общественных

организаций и администрации Волгоградской области.

Уже на той самой первой встрече заместитель губернатора Волгоградской области Евгений

Альбертович Харичкин подчеркивал, что необходимость модернизации системы высшего

образования ни у кого не вызывает сомнения: «Учитывая потребность региональной

экономики в высококвалифицированных кадрах, профильные ведомства рассматривают

возможные варианты поддержки инициатив волгоградских вузов по участию в конкурсе

Минобрнауки России. Акцент необходимо сделать на сохранение и дальнейшее развитие

системы подготовки специалистов, востребованных в регионе и важных для его экономики».

Практически с самого первого дня работы над созданием опорного вуза была мощная

поддержка главы региона. Андрей Иванович Бочаров на рабочей встрече с ректорами

ВолгГТУ и ВолгГАСУ назвал решение об объединении двух технических вузов историческим.

Губернатор встречался с Д.В. Ливановым в Москве, где речь шла о поддержке решения

ученых советов политеха и горхоза об объединении. Министр образования и науки России
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тогда заявил о своей готовности помогать в развитии и становлении опорного вуза. И вот

сегодня можно констатировать, что политехники с честью и достоинством преодолели все

тяготы и невзгоды этого неизведанного пути. Обо всех событиях, порой весьма напряженных,

которые сопровождали весь этот путь, сегодня мы не будем вспоминать – это уже история.

Что же даст двум вузам, их коллективам и Волгоградской области в целом эта победа?

Как сообщили нам в Минобрнауки РФ, программа предполагает разработку и проведение

комплекса мероприятий в каждом из опорных университетов, аналитическую и

консультационную поддержку управленческих команд, а также выделение дополнительных к

существующему государственному финансированию многомиллионных субсидий в течение

трех лет.

Очевидны выгоды и для профессорско-преподавательского состава образовательных

организаций, и для студентов. Победители конкурса получат право на реализацию

образовательных программ по стандартам четвертого поколения, возможность участвовать в

сетевых советах по защитам диссертаций‚ приоритетное выделение контрольных цифр

приема по аспирантуре и магистратуре, преимущество в отборе иностранных студентов в

рамках правительственной квоты на обучение.

Также предполагается, что создаваемые опорные вузы будут ориентированы на решение

задач региональных экономик и на обеспечение рынка труда квалифицированными

специалистами, смогут конкурировать не только на национальном, но и на мировом уровне.

Как неоднократно отмечал в своих многочисленных интервью ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

Владимир Ильич Лысак, Волгоградская область – регион промышленный: около 13,5 тысяч

предприятий в самых различных отраслях, где работают полмиллиона человек.

Потребность в хорошо подготовленных инженерных кадрах очень высока. «И это одна из

главных причин, по которой одобрили нашу заявку – подчеркивает ректор – первый

технический опорный университет будет большим и мощным вузом.

Уже сейчас мы превысили больше половины из семи показателей, которых опорный вуз

должен достичь за три года. Укрупненных групп специальностей должно быть 27 – они уже

есть. По количеству публикаций – из плана в 20 на сто человек мы сейчас имеем 17. По

науке мы перевыполняем показатели в 2,5 раза. Бюджет у одного политеха 1,65 миллиарда.

Вместе с горхозом мы уже превысили требуемую сумму. Так что дополнительное

финансирование – это не главная цель.

Смысл объединения и нового статуса – не получить, а не потерять. Причем, никаких

сокращений, связанных с созданием опорного университета не будет, продолжает

руководитель опорного вуза. На одного преподавателя норматив 11,1 студентов. Мы каждый

год приводим эти цифры в соответствие. Кто-то уходит на пенсию, по возрасту переходит на

полставки. Но это естественный процесс и с объединением он никак не связан. Кафедры как

были, так и останутся».

Опорный вуз на сегодняшний день уже насчитывает более 20 тысяч студентов, из них почти

10 тысяч – это очники. Профессорско-преподавательский состав – более тысячи человек, из

них 144 – это доктора наук ВолгГТУ, к ним прибавляются еще не менее 70 докторов наук из

ВолгГАСУ.

Архитектурно-строительный университет будет теперь называться институт строительства и

архитектуры, должность руководителя будет звучать так: первый проректор – директор

института. У объединенного вуза теперь 34 корпуса вместе с филиалами, из них 22 – это

корпуса ВолгГТУ и 12 – ВолгГАСУ.

Диссертационные советы ввиду объединения вузов будут переутверждены, но, вне всяких
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сомнений затем продолжат свою работу. Ну а в целом все профильные строительные

образовательные программы, которые существовали в ВолгГАСУ будут не только сохранены,

они будут развиваться!

Таковы очевидные плюсы создания первого регионального технического опорного

университета на базе ВолгГТУ. Но ни время, ни политех не стоят на месте. Политехники

двигаются дальше. Оказано высокое доверие и его надо оправдывать.

Андрей Аликбаев.
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Знай наших!

Победители грантов и стипендий

Президента России

Сразу восемь политехников стали победителями грантов и стипендий Президента

Российской Федерации.

Грант Президента РФ для государственной поддержки молодых российских ученых –

докторов наук получил М.В. Щербаков, ФЭВТ, кафедра САПРиПК, тема гранта:

«Технология информационной поддержки управления жизненным циклом цифровой услуги

на основе интеллектуального анализа процессов и разнородных данных».

Грант Президента РФ для государственной поддержки молодых российских ученых –

кандидатов наук получил Ю.Н. Дубцов, ФТКМ, кафедра СП, тема гранта: «Исследование

физико-химических процессов формирования термо- и абразивностойкого до 1200 градусов

Цельсия наплавленного металла на основе Ni3AL с использованием порошковых проволок».

Стипендии Президента РФ молодым ученым и аспирантам, осуществляющим перспективные

научные исследования и разработки по приоритетным направлениям модернизации

российской экономики (конкурс на 2016-2018 гг.) получили:

– А.И. Богданов, ФТКМ, кафедра ТМ, тема научного исследования: «Разработка технологии

получения жаростойких покрытий на основе легированных алюминидов никеля для деталей

и узлов авиа- и ракетостроения с целью повышения их энергоэффективности и надежности»;

– Е.В. Брюзгин, ХТФ, кафедра ТВВМ, тема научного исследования: «Закономерности

формирования и исследование свойств привитых метакриловых полимерных покрытий на

поверхности металлов и полимерных материалов»;

– Е.В. Кузьмин, ФТКМ, кафедра СП, тема научного исследования: «Создание новых

энергосберегающих композиционных материалов и узлов электротехнического назначения

сваркой взрывом с воздействием ультразвука»;

– А.А. Артемьев, ФТКМ, кафедра СП, тема научного исследования: «Разработка энерго- и

ресурсосберегающих материалов и технологий получения стойких к высокотемпературному

абразивному изнашиванию наплавленных покрытий для упрочнения деталей машин и

инструмента металлургического производства»;

– Ю.А. Орлова, ФЭВТ, кафедра САПРиПК, тема научного исследования: «Разработка

моделей и методов анализа, трансформации, визуализации текстовой и графической

информации для организации инклюзивного образовательного пространства»;

– А.С. Яблоков, ХТФ, кафедра ОХ, тема научного исследования: «Синтез и исследование

влияния изменения гидрофильно-липофильного баланса молекул новых производных ряда

ДАБО на их эффективность в отношении устойчивых к химиотерапии мутантных штаммов

ВИЧ-1».

Поздравляем политехников с очередной победой!
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Заметки с ректората

О ближайших перспективах

В техуниверситете прошло совместное заседание ректоратов ВолгГТУ и ВолгГАСУ.

Открывая совещание, руководитель вуза, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак анонсировал

предстоящее расширенное заседание двух ученых советов, которое пройдет 24 февраля. Он

отметил, что будет оглашен проект структуры опорного вуза, а также рассмотрены вопросы

дальнейшего совместного развития. После чего началась работа непосредственно по

повестке дня.

Докладчиком по первому вопросу «О проекте сметы централизованных расходов на 2016 г.»

выступил ректор ВолгГТУ. Владимир Ильич подчеркнул, что проект составлен с учетом

нынешних реалий: оптимизации штата, расчета нагрузки, доходов подразделений и др.

В прошедшем году вузу удалось на 10 % увеличить поступление внебюджетных средств, и

эту тенденцию необходимо продолжить и в 2016 году, ко всему прочему, оптимизируя

некоторые статьи расходов. Из чего же складываются доходы ВолгГТУ? Прежде всего это

подготовка специалистов (порядка 107 млн рублей в этом году). А также целевые программы

и гранты, отчисления филиалов, хоздоговорная деятельность и др.

В части расходов больше всего средств тратится на заработную плату. В.И. Лысак

подчеркнул, что в текущем году эта статья расхода увеличится на 10,3 %. Кроме того,

немало будет потрачено на оплату коммунальных услуг, капитальные расходы (планируется

завершить строительство нового корпуса), налоги и т.д.

Подводя итоги выступления, Владимир Ильич подчеркнул, что доходы техуниверситета

превышают его расходы, а также предложил коллегам из горхоза подготовить аналогичную

информацию и рассмотреть ее на одном из ближайших ректоратов.

О выполнении тематического плана изданий за 2015 г. и формировании плана на 2016 г.

рассказали два докладчика. Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник

представил данные, касающиеся учебной и методической литературы. Всего в 2015 году

было издано 4 учебника, 272 учебных пособия (в том числе 67 с грифом), 753 методических

указания. В этом году планируется увеличение количества издаваемой литературы.

Докладчик также привел данные по ВолгГАСУ. Первый проректор Александр Валентинович

Навроцкий осветил научную составляющую этого вопроса. Здесь можно выделить два

основных блока: издание научных журналов и издание монографий.

В текущем году запланировано издание (вместе с ВолгГАСУ) 38 выпусков различных

журналов. В техуниверситете это «Известия ВолгГТУ» (ВАК) по 6 направлениям, «Primo

aspectu», «Актуальные вопросы профессионального образования», «Энерго- и

ресурсосбережение: промышленность и транспорт». А что касается монографий, их

 6 / 23



19 февраля 2016 г. — № 1509(7) — 

http://gazeta.vstu.ru

планируется издать более 60 (данные по ВолгГТУ).

В завершение основной повестки дня выступил проректор по учебной работе Владимир

Александрович Кабанов. Он рассказал о представлении сотрудников к наградам

Минобрнауки РФ. Так, к присвоению звания «Почетный работник высшего

профессионального образования Российской Федерации» выдвинуто 4 политехника,

почетными грамотами Минобра планируется наградить 15 человек, на получение

благодарностей выдвинуто 9.

Ректор ВолгГАСУ Сергей Юрьевич Калашников отметил, что в горхозе пока выдвинуто 4

человека на получение грамот, по остальным пунктам решение еще не принято. На

заседание были рассмотрены и некоторые другие вопросы.

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.
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Семинар

Для развития науки

В ВолгГТУ состоялся научно-технический семинар «Актуальные вопросы организации

аналитического контроля для научных и образовательных организаций и промышленных

предприятий». Его совместно с вузом провела компания «Термо Техно» (г. Москва).

ООО «Термо Техно» существует на российском рынке с 2000 года и специализируется на

поставках и сервисном обслуживании высокотехнологичного оборудования для контроля

химического и фазового состава различных материалов. Фирма является партнером и

поставщиком крупных промышленных предприятий и научных организаций России и стран

СНГ.

Волгоградский государственный технический университет представители компании

посетили с предложением о сотрудничестве.

На встрече собрались ученые вуза, аспиранты и студенты. Открыл мероприятие первый

проректор, профессор Александр Валентинович Навроцкий. Он рассказал об университете,

об исследованиях и разработках политехников, особо отметив, как много внимания в

ВолгГТУ уделяется поддержке и развитию научной инфраструктуры.

Затем ведущие специалисты ООО «Термо Техно» представили свою компанию и

презентовали предоставляемые фирмой услуги.

В ходе семинара затрагивались актуальные вопросы аналитического контроля. Было также

представлено новое оборудование, обеспечивающее комплексный подход в решении

различных аналитических задач в металлургии, машиностроении, строительстве и других

отраслях, которое весьма заинтересовало политехников.

Ирина Миронова.
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Консультации

На благо региона

В рамках подготовки программы развития опорного университета в администрации

Волгоградской области состоялись консультации.

В региональном комитете экономики прошла встреча его председателя С.И. Веденеева и

проректора ВолгГТУ, проф. В.А. Кабанова. Они обсудили вопросы участия экономистов

техуниверситета в разработке стратегии развития области до 2020 г.

На встрече было решено провести в марте на базе ВолгГТУ заседание круглого стола по

вопросам разработки механизмов реализации планов социально-экономического развития

региона с участием ведущих ученых-экономистов вузов города.

В комитете по транспорту и дорожному хозяйству администрации области прошли

консультации его руководителей с проректором ВолгГТУ, доцентом Е.А. Захаровым. Было

предложено сотрудничество кафедр факультета автомобильного транспорта в разработке

вопросов развития транспортной инфраструктуры.

Решено вынести обсуждение этого вопроса на ближайшее заседание общественного совета

по транспорту администрации области.
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Вуз – производство

Взаимовыгодное сотрудничество

ОАО «Волжский абразивный завод» предлагает сотрудничество ученым и

студентам технического университета.

10 февраля по инициативе генерального директора ОАО «ВАЗ» С.В. Кострова состоялась

встреча с проректором ВолгГТУ, проф. В.А. Кабановым и директором ВИСТеха В.М.

Шумячером, в ходе которой были подробно рассмотрены вопросы, связанные с созданием на

новой основе инженерного центра разработки абразивного инструмента. Работа в данном

направлении на заводе нуждается в новых перспективных разработках ученых и не только

волжских филиалов ВолгГТУ и ВолгГАСУ, но и опорного университета.

Тема, обсуждаемая на встрече, является крайне важной для российских машиностроителей,

которые сегодня практически полностью находятся в зависимости от импортеров

абразивного инструмента.

Заводчане хотели бы предложить ученым нашего опорного университета не только

участвовать в разработке импортозамещающих абразивов, но и в части подготовки

магистрантов из числа лучших студентов нашего вуза.

В.А. Кабанов предложил С.В. Кострову провести встречу с ведущими учеными университета

и его филиалов для выработки совместного соглашения о сотрудничестве и принять участие

представителям завода в ярмарке вакансий, которая пройдет в конце апреля в стенах

университета.

Приглашение было с благодарностью принято.

В.А. Кабанов, проректор по УР.
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ШПМ

Новые знания в кругу коллег

В Школе педагогического мастерства Волгоградского государственного

технического университета состоялось вручение удостоверений. Удостоверения

получили слушатели двух первых модулей «Дидактика высшей школы», «Искусство

коммуникации преподавателя (психологический тренинг)». 

Проректор по учебной работе ВолгГТУ Раиса Маратовна Петрунева поздравила выпускников.

Она рассказала о новшествах школы этого учебного года. На протяжении 20 лет занятия

шли несколько месяцев, слушатели посещали все заявленные предметы. Но не всем это было

удобно, ведь преподаватели – люди занятые. Поэтому в этот раз обучение разбили по

модулям, и каждый может посетить тот, что его интересует и получить удостоверение.

Политехники в торжественной обстановке получили документы о повышении квалификации.

И каждый отмечал, что вместе с удостоверением получил массу новых знаний и огромное

удовольствие от занятий, от теплого общения с коллегами.

Занятия в ШПМ еще продолжаются.

Сейчас уже идут занятия по организации учебно-методической работы преподавателя и

оценки ее эффективности. А желающие еще могут записаться на весенние модули «Культура

речи преподавателя» и «Основы ораторского мастерства преподавателя».

Ирина Апрелева.

Фото Ильи Солдатова.

 11 / 23



19 февраля 2016 г. — № 1509(7) — 

http://gazeta.vstu.ru

Профориентация

Залог успешной карьеры

12 февраля проректор по учебной работе Евгений Александрович Захаров и заместитель

декана ФПИК, и.о. завкафедрой «Вычислительная техника» Оксана Алексеевна Авдеюк

побывали в Астраханском автомобильно-дорожном колледже (ААДК).

Главной целью визита стало знакомство руководства колледжа, его студентов с

реорганизацией ВолгГТУ в рамках создания регионального опорного университета.

Встречая представителей ВолгГТУ, директор колледжа Табарак Дюсембаевич Мухатов

высоко оценил уровень взаимодействия двух учебных заведений в части подготовки кадров

для региона. И это неслучайно, так как ВолгГТУ и ААДК связывает многолетнее

плодотворное сотрудничество – с 2002 г. на базе колледжа функционирует

представительство университета.

За эти годы более пятисот выпускников ААДК продолжили образование в университете на

востребованных экономикой Астраханской области направлениях в сфере эксплуатации

автомобильного транспорта, организации автомобильных перевозок. Многие из них, получив

диплом ВолгГТУ, сделали успешную карьеру в ООО «Газпром добыча Астрахань», ведущих

дилерских центрах, таких как «АГАТ-Плюс Астрахань», «Орбита», крупных

транспортно-экспедиционных компаниях.

Общаясь с руководством ААДК, встречаясь со студентами выпускных курсов колледжа, Е.А.

Захаров описал перспективы дальнейшего сотрудничества опорного университета с

колледжем: это и расширение перечня предлагаемых направлений бакалавриата, и развитие

магистерских программ подготовки, программ профессиональной переподготовки и

повышения квалификации. О правилах приема, условиях обучения в ВолгГТУ подробно

рассказала О.А. Авдеюк.

В завершение визита Т.Д. Мухатов от имени всего коллектива ААДК передал ректору

университета В.И. Лысаку, президенту университета И.А. Новакову пожелания успешной

реализации программы развития университета.

Е.А. Захаров, проректор по УР.
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Трудоустройство

Нужно быть грамотным в своей области

В ВолгГТУ в рамках цикла мероприятий «День твоей карьеры», проводимого

отделом содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников,

состоялась встреча студентов ФЭВТ с представителями ОАО «Волгограднефтемаш»,

ООО «Сперасофт Студия», «Кока-Кола ЭйчБиСи Евразия», Intel.

Организации-работодатели рассказали об имеющихся у них вакансиях и ответили

на вопросы будущих выпускников.

Так, например, специалист по подбору персонала «Кока-Кола ЭйчБиСи Евразия»,

презентовала программу подготовки будущих менеджеров компании, в том числе и в

ИТ-сфере. Участники программы получат возможность стать линейными руководителями в

международной компании всего за два года. Их ждет индивидуальный план подготовки,

включающий стажировку, тренинги по развитию профессиональных навыков и лидерского

потенциала, сдача экзамена и написание квалификационной работы и др.

ОАО «Волгограднефтемаш» – российская компания по производству технологического

оборудования для газовой, нефтяной и нефтехимической отраслей промышленности. Там

уже трудится много выпускников политеха, завод с удовольствием принимает молодых

специалистов, окончивших наш вуз.

Представители Intel – крупнейшего мирового производителя электронных устройств и

компьютерных компонентов, приехали аж из Нижнего Новгорода – именно там

располагается самый крупный офис компании в России (также есть офисы в Москве и

Новосибирске). Они рассказали, что более 17 тысяч человек в мире работают в Intel, в нашей

стране – около 1000. Зарплата начинающего сотрудника порядка 70 тыс. рублей.

Компания предоставляет множество бонусов: полную компенсацию расходов на питание и

спортивные занятия и др., единоразовую выплату, позволяющую снять квартиру на год,

премии несколько раз в год и многое другое.

И, главное, получить работу мечты не так-то и трудно – Intel и другие участники

мероприятия не предъявляют к кандидатам нереальных требований. Просто нужно быть

грамотным в своем деле, толковым специалистом, пусть даже начинающим, с идеями в

области IT и опытом их реализации, быть интересной личностью, разделять ценности

компании.

ООО «Сперасофт Студия» – один из российских лидеров по разработке игр и мобильных

приложений – совместно с отделом трудоустройства выпускников провели мастер-класс по

успешному прохождению собеседования. Компания также пригласила политехников к себе

на экскурсию.

Инна Даничина.
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Опрос

Твой священный долг

В преддверии главного мужского праздника мы решили расспросить наших недавних

выпускников, как им служилось (или еще служится) в рядах Вооруженных Сил России. Вы

могли их видеть на сцене в свете софитов, наслаждаясь их талантом, или с микрофоном в

руках перед телекамерой, узнавая из подготовленных репортажей последние новости.

Теперь это настоящие мужчины – защитники Отечества.

Максим Валовой, выпускник ФЭВТ, актер СТЭМа «Атас»:

– Призван был по своему собственному желанию, т.е. чтобы после выпуска не тянуть до

осени, решил сразу летом. Служил под Волгоградом на военном полигоне Прудбой, вч 33180.

По должности был механиком-оператором танкодрома – проводил вождения военной техники

на объекте. Часть маленькая (около 35 срочников на весь полигон обслуживания), поэтому в

наряды ходили через сутки, т.е. удавалось нормально поспать раз в пару дней, и то не всегда.

В наряде был в основном на охране объектов, под конец службы перекинули в штаб

помощником дежурного по полигону. Уволен в запас в звании младшего сержанта. Что

понравилось? Сложный вопрос. Возможность увидеть мир, людей, технику и принять участие

в различных мероприятиях. К примеру, удалось поиграть за армейскую сборную России по

волейболу с армейской сборной Индии.

Также участвовал в разработке и модернизации объекта под танковый биатлон. Однозначно

могу сказать, что армейская дружба сплачивает людей. Нас было 8 человек призывников с

Волгограда, до сих пор общаемся и встречаемся. Что дает армия? Тут все просто – армия

расставляет все по местам, без прикрас. Помимо этого армия воспитывает, приучает к

порядку, контролю, субординации, режиму. Для себя открыл, что если бы я после армии

пошел учиться в вуз, наверное я бы точно его окончил с красным диплом. Лично у меня

пробудилось великое желание учиться и делать все более ответственно.

Михаил Гореванов, выпускник КТИ, руководил студией студенческого телевидения

«КТИ-ТВ»:

– Я служу в Республике Дагестан. Прохожу службу в сухопутных войсках, то есть в пехоте. Я

призывался осенью, поэтому это время года теперь я жду с особым трепетом. Армия, я

считаю, нужна любому молодому человеку. Ибо в армии ты за год сталкиваешься с такими

ситуациями, что дальше в жизни тебе уже ничего не будет страшно. Армия закаляет и

делает из тебя мужчину в любом случае, поскольку ты живешь в сугубо мужском
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коллективе. Да, тяжело и порой очень, но нужно это перетерпеть.

Ожиданий от армии в принципе никаких не было, но первые месяцы были неким шоком,

буквально вводили в ступор, потому что ты попадаешь в совершенно другой мир. Нужно

перестраиваться. Но именно армия показывает человека таким, какой он есть на самом деле.

И это безусловно здорово!

Андрей Гнедаш, выпускник ФАСТиВ, участвовал практически во всех

культурно-массовых мероприятиях, мастер спорта России (танцы):

– Я служил в Президентском полку Службы коменданта Московского Кремля Федеральной

службы охраны Российской Федерации с мая 2014 по май 2015. Ожидания были большими и

они оправдались в полной мере: офицеры – примеры для подражания, служба в

историческом месте – Кремле. Все это оставило яркие воспоминания и положительные

впечатления у меня. Конечно, армия есть армия, физически и морально приходилось

непросто, требования к нам предъявлялись строгие и серьезные, поставленные задачи

должны были быть выполнены точно и в срок, особенно, когда служба проходила в

официальной резиденции Президента РФ. Наш командир полка Олег Павлович Галкин

напрямую подчинялся Верховному главнокомандующему Владимиру Владимировичу Путину.

По долгу службы я все время контактировал с офицерским составом рот нашего и других

батальонов и полка. Со многими из них я и мой теперь уже друг Алексей из Калининграда

поддерживаем связь и сейчас. В новогодние праздники мы с ним посетили Москву и,

конечно, побывали в Арсенале московского Кремля, где и проходила наша служба. С

Алексеем мы прошли бок о бок все тяготы и лишения. Конечно, это закаляет и сближает. Мы

приобрели полезные качества, стали еще более выдержанными и серьезными. В армии не

приходится особо ждать похвалы и поощрений, служба – твой священный долг и обязанность.

Грандиозным событием в завершение нашей службы стал юбилейный парад в честь 70-й

годовщины Победы в Великой Отечественной войне! Это великое событие запомнится на всю

жизнь. Президентский полк участвовал в мероприятиях по обеспечению безопасности при

проведении парада на Красной площади – территории ответственности полка. Конечно, все

мы присутствовали в гуще событий впервые, и это не могло не волновать нас! Парад

военнослужащих из различных регионов нашей страны и зарубежья, новейшая военная

техника, почетные гости, Президент России, торжественная атмосфера – все это

незабываемо!

Вечером в качестве поощрения мы с Алексеем присутствовали на праздничном концерте,

который также проходил на Красной площади. Это была незабываемая масштабная и

грандиозная постановка, отражающая весь ход войны. Завершением этого знаменательного

дня стал праздничный салют! Этот день мы не забудем никогда, как и службу в

Президентском полку!

Владимир Гаглоев, выпускник ФАТ, руководитель студии студенческого

телевидения «Политех ТВ»:

– В армию я пошел сам. Было это 23 октября 2014 г., служить отправили в Москву (вч 3747 –

специальные моторизированные войска МВД). У меня оба родителя – офицеры, так что с

детства я постоянно был с ними в командировках, солдатская жизнь для меня не стала

новой. В начале, естественно, как и во всех новых коллективах тебя проверяют, но человек

привыкает ко всему. Если подводить итог, лично для меня ничего нового не было, но для

ребят, которые увидели автомат в первый раз, естественно, – это нужный опыт. В армию

стоит сходить в первую очередь, чтобы понять, кто ты, где твой предел, а самое главное –

понять, что оставил там, на гражданке, кто друг, а кто просто так. На самом деле, каждый

солдат к концу службы понимает, что семья – это самое главное. И нужно в любой ситуации
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оставаться человеком.
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Дела музейные

История и современность

Традиция первокурсников посещать музей истории и науки ВолгГТУ длится уже

много лет. Ребятам интересно и важно узнать больше о вузе, в который они

поступили. Вместе со студентами факультета электроники и вычислительной

техники там побывали и мы.

Заведующая музеем Светлана Петровна Мишта остановилась на важных вехах становления и

развития ВолгГТУ. Подробно она рассказала о трех руководителях нашего вуза. О Викторе

Геннадьевиче Ильинском – первом директоре. Выпускник историко-филологического

факультета Варшавского университета, специалист в области изучения творчества

Чернышевского, к техническим специальностям он не имел никакого отношения, но знал,

как организовать работу учебного заведения, что он блестяще и сделал.

Так как в музей пришли студенты ФЭВТ, экскурсовод не могла не упомянуть профессора

Александра Ивановича Половинкина, который был ректором ВПИ в 1983-1988 гг. Он

является специалистом в области информационных технологий. И именно при А.И.

Половинкине в вузе был создан мощный вычислительный центр – первая ЭВМ занимала

тогда всю площадь теперешнего спортзала в ГУК, началось широкое применение

персональных компьютеров на кафедрах, была создана проблемная

научно-исследовательская лаборатория по новому направлению – автоматизация поискового

конструирования и открыта специальность по системам автоматизированного

проектирования.

Ну, и, конечно же, Светлана Петровна познакомила юных политехников с деятельностью

нынешнего руководителя ВолгГТУ – члена-корреспондента РАН Владимира Ильича Лысака.

Его основные научные интересы связаны с созданием научных основ формирования

соединения при сварке взрывом металлических слоистых композиционных материалов. А

при его работе уже как руководителя вуза, ВолгГТУ объединился с ВолгГАСУ и одним из

первых в стране получил право стать опорным техническим университетом.

Стоит отметить, что Сталинградский строительный институт (будущий горхоз) в 1930 году

был развернут на базе строительного факультета тракторостроительного института (будущий

политех).

С.П. Мишта подробно остановилась и на военном периоде. Многие политехники – и

преподаватели, и студенты – ушли воевать. А исследовательская работа в институте была

полностью подчинена интересам фронта.

ВолгГТУ славится многими первыми послевоенными выпускниками. Экскурсовод рассказала

об Анатолии Павловиче Ускове. Он трудился на строительстве Волго-Донского судоходного

канала в должности начальника шагающего экскаватора, он также был начальником

канатной дороги на строительстве Волжской ГЭС.
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Отдельный блок экскурсии Светлана Петровна посвятила научным направлениям и

современным разработкам ученых техуниверситета в области технологии эластомеров,

сварки взрывом, пищевого производства.

Ирина Миронова.
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Кинолекторий

«Солдат умирает не тогда, когда его

убивают, а когда его забывают»

16 февраля в актовом зале ВолгГТУ состоялся очередной кинолекторий «Летопись

российской семьи», который организует клуб «Духовные корни». Мероприятия клуба,

проводимые с 2010 года, способствуют воспитанию патриотизма, доброты и милосердия у

молодежи.

В это раз кинолекторий, приуроченный ко Дню защитника Отечества, был посвящен

чеченским событиям 1995-96 гг.

Открывая заседание, заместитель декана по воспитательной работе ХТФ Геннадий Петрович

Духанин отметил, что наша нынешняя благополучная жизнь во многом стоит на плечах тех,

кто победил в Великой Отечественной войне, кто выполнял и выполняет свой долг по защите

конституционного строя страны в Чечне, интернациональный долг в горячих точках –

Афганистане, Сирии.

Гостем встречи был подполковник в отставке Юрий Михайлович Михайленко, принимавший

участие в военных событиях в Афганистане и Чечне. Ветеран рассказал собравшимся об

истоках конфликтных ситуаций в Афганистане, Чечне и Сирии.

Поделился своими наблюдениями о жизни простых афганских крестьян. Рассказал о

помощи, которую оказывал СССР экономике Афганистана и его вооруженным силам. Он

прочитал собственные стихи о войне и о любви. Ю.М. Михайленко призвал присутствующих

в зале студентов к добросовестной учебе, которая также является примером служения

Родине.

Студентам был показан фильм «Рядовой Евгений Родионов» о воине Пограничных войск РФ.

В 1996 году во время чеченских событий российский воин попал в плен вместе с группой

сослуживцев. Долгое время подвергался жестоким пыткам, отказался от предложения

переменить веру в обмен на свободу, за что был зверски убит. Для многих Евгений стал

символом мужества, чести и верности Отечеству. Посмертно он был награжден орденом

Мужества.

Завершилось мероприятие возложением цветов к закладному камню, поставленному на

месте будущего памятника воинам-волгоградцам, погибшим в горячих точках.

Г.П. Духанин, зам. декана ХТФ.
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Волонтерство

Почему важно сдавать кровь регулярно?

Если вы уже один раз сдали кровь, вы, безусловно, молодец! Вы преодолели свой страх,

убедились, что здоровье позволяет вам стать донором, получили моральное удовлетворение.

Но вы еще пока не донор!

Крайне важно и необходимо, чтобы вы через полгода после донации пришли в центр крови

на повторный анализ. Объясним, почему.

Как известно, взятую у донора цельную кровь разделяют на компоненты: эритроцитарную

массу, тромбоциты и плазму. Эритроцитарная масса и тромбоциты не могут храниться долго

и должны быть перелиты вскоре после кроводачи. Но, как вы понимаете, к переливанию

допускаются компоненты крови только кадровых, проверенных доноров. А вот плазму крови

(при наличии инфекций именно она содержит основное количество вирусов!) можно

сохранять, и это ее свойство используется для дополнительной профилактики инфекций.

Плазма крови замораживается при температуре минус 80 градусов по Цельсию. После чего

она обязательно хранится при температуре минус 30 градусов в течение шести месяцев.

Зачем нужен такой «карантин»? Для безопасности. Каждый донор проходит бесплатное

обследование не только в день сдачи крови, но и спустя полгода. Ведь болезни,

передающиеся через кровь (ВИЧ, вирусные гепатиты В и С), сложно выявить на ранних

стадиях, но по истечении определенного срока они обязательно проявятся. Только

убедившись, что кровь взята у абсолютно здорового человека, ее можно переливать.

Поэтому-то и важно прийти на повторное обследование через полгода после донации, только

после этого вашу кровь выведут из карантина и перельют реципиенту. Если Вы не появились

через полгода для повторного анализа крови, по окончании карантина плазма

утилизируется. Поэтому важно сдавать кровь регулярно, минимум раз в полгода.

К сожалению, на повторное обследование приходит лишь половина доноров.

Не помешает лишний раз напоминать, что в России остро не хватает доноров (на сотню

человек — в лучшем случае у нас двое доноров, вместо нужных четырех), каждая порция

крови – это всегда вопрос чьей-то жизни и смерти, донорская кровь может в любой момент

понадобиться каждому из нас…

Сдача крови — это простая регулярная помощь, которую люди могут оказывать друг другу.

Раз в месяц, в два месяца можно с утра сдать кровь и очень кому-то помочь.

И вы можете это сделать очень скоро! 29 февраля донорское движение политеха «Живая

кровь» организует очередной День донора. Проведи самый необычный день 2016 года

необычно! Сдай кровь и стань частью дружной семьи доноров, частицей огромного и

бескорыстного сердца!

Звони и записывайся у координаторов проекта «Живая кровь»:
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Анна Брук: +7-962-761-78-73,

Влад Савченко: +7-937-548-21-13.
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Новости горхоза

«Фронтовой киносборник»

19 февраля в 12:00 в актовом зале ВолгГАСУ состоится праздничный концерт,

посвященный Дню защитника Отечества.

Сегодня же в 15 часов все желающие смогут посмотреть новую постановку «Фронтовой

киносборник» студенческого театра эстрады «Горхоз». Под руководством Виктора Ивановича

Сеимова молодые актеры подготовили военно-патриотическое представление, в основу

которого легла поэма А.Т. Твардовского «Василий Теркин», а также стихи Э.А. Асадова и

К.М. Симонова.

В постановке прозвучат знакомые всем фронтовые песни, будет показана военная

кинохроника. Зрителей ждет путешествие в далекие 40-е годы, когда наша страна

подверглась нападению немецко-фашистских войск. В беспокойные дни и ночи бомбежек

песни всегда поддерживали моральный дух солдат. Ведь не зря говорилось: «Песня тоже шла

в атаку». Действие будет происходить в ауд. 326 А.

Все желающие приглашаются по адресу: ул. Академическая, д. 1.
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Музыка в День защитника Отечества

Народный праздник, день народный

Имеет многолетний стаж,

Оркестр ветров февральских сводный

Военный исполняет марш!

Для моряков и для пехоты,

Марш «Гренадер» и марш гусар,

Для отделения и роты

Для тех, кто молод и кто стар!

Играет марш для Ленинграда,

«Марш Бутурлинского полка»

И марш «Героям Сталинграда»,

И «Марш славянки» – на века…

Бьет барабан, труба блистает

Тромбон вступил и горн звенит –

«На страже Родины» играет,

«На страже мира» марш звучит.

Особый день, один из года, –

Взмах, дирижерская рука…

Звучит «Мы армия народа»…

Солдат с народом на века!..

Вячеслав Дербишер
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